

# El Obrero de Tarariras

INDEPENDIENTE Y AMENO

Porte Pago

AÑO I

Director y Administrador: Francisco P. Martorana

NÚM. 37

Tarariras, Agosto 11 de 1919

Suscripción adelantada:  
MENSUAL \$ 0.20

Los originales no se devuelven, sean  
o no publicados.

Aparece 3 veces al mes

## Consejos Municipales

### Candidaturas

Días pasados esbozamos un breve comentario sobre candidaturas impuestas y por hombres de otros horizontes.

Hoy, al ocuparnos de los Consejos Municipales, recomendamos a nuestros lectores y a todos en general, de saber distinguir a los hombres.

La campaña necesita hombres laboriosos que estén en continuo contacto con ella y que conozcan todo lo que hace falta.

El elemento trabajador, los hombres de campaña, han de desengañarse una vez para siempre, deponiendo rencores e insignias, aunar ideas y esfuerzos, y elegir a los hombres dignos de representarlos.

Tiempo aún falta para la realización de estas aspiraciones consagrados en la magna obra de la reforma Constitucional, pero los hombres tienen que prepararse para que los grandes destinos y preciados intereses se confien a hombres de valer, pundonorosos, honrados y que tengan amor a la campaña.

El ciudadano que vota ha de saber por quién vota, si tal o cual es apto, si conoce a la campaña, si profesa amor a ella.

La campaña, hoy más que nunca, no necesita de polítiqueros profesionales de levita y verba cálida, cuyo afán consiste en llenarse la cartera y mofarse del laborioso trabajador, que quiere ver en él al hombre superior, al hombre descollante.

Y esto se obtiene si la campaña compacta se opone, no dejándose usurpar su soberanía por frases fogosas y promesas falaces.

Sobre estos asuntos volveremos a menudo, porque los consideramos de vital interés para la campaña, y EL OBRERO DE TARARIRAS, consciente con su independencia, porque no tiene contrato con nadie, combatirá abiertamente toda candidatura que, a su juicio, y haciéndose eco de la masa laboriosa, no responda a la campaña.

Para los polítiqueros ha sonado la hora.  
Con su música a otro lado.

## ¡UN AÑO!

Con el número pasado finalizaba un año de vida en la brega periodística esta pequeña hoja.

¿Qué es un año en el periodismo?

¡Un soplo apenas!

Antes creíamos que al cumplir veinte años de vida un periódico entraba en la senilidad; hoy, en cambio, hemos reformado nuestro modo de pensar.

Pensando se trae al espíritu nuevas luces y se le da nuevas orientaciones.

Porque, pobre de aquel que piensa como en una década atrás!

En ese la evolución espiritual no ha hallado campo favorable.

Cada día que pasa se nos incorporan ideas nuevas, y a guisa del árbol, nuestro espíritu tiene su otoño y primavera.

Un año en el periodismo es un soplo.

«A mitad del camino de nuestra vida», del Dante, ha sido interpretado a los 33 años; a los 70 años, hoy día el hombre ha llegado a la meta. Una hoja impresa a esa edad es joven todavía, porque nuevas generaciones, con el entusiasmo de sus almas jóvenes, volcarán en ella la riqueza de sus mentes sanas, de sus conocimientos, de su saber.

## PERIODISMO

Un año cumple que, sin hacer ostentación ni alarde de sabiduría, dirigíate mi saludo, buscando en tí apoyo moral, comprendiendo que los que tu cultural bandera tremulan son hombres que conocen las luchas de la vida espiritual; las ansias nobles y los ideales que toman formas; que compenetrados de todo lo que al pueblo atañe, saben prestar su concurso desinteresado; que en continuo contacto con las muchedumbres que, convertida en ola humana invade tu vasto campo, sabe de amor y bondad, tolerancia y fraternidad.

Doce meses han transcurrido que, con rubor y vacilante, pero fuerte moralmente, quise, no mezclar me con la familia periodística, sino, llevando tu insignia, ir en busca de justicia y progreso, anhelos que llevo en el alma.

Si he carecido de claridad, no se culpe a mi buena intención; si disuena mi voz en tu armonioso campo del buen decir, pases por alto, extrayendo la esencia, pon en la balanza de la justicia de tu conciencia, examinando los hechos y las cosas, los ambientes, las exigencias de la vida, las opuestas aspiraciones humanas en el torbellino ingesante, y a veces ciego, del mundo.

Al iniciar el segundo año de vida, mi agradecimiento hacia todos aquellos que retribuyeron mi saludo y se han dignado visitarme, evidenciando rasgos democáraticos y exentos de orgullo, y convenciéndome una vez más que sólo la cultura y la ilustración tienen estos «nobles rasgos».

•El Obrero de Tarariras•.

## EL ARBOL

### Hay que plantar más

No pasa un turno de tren sin que vengan árboles en esta estación.

De nuestra parte se nos encargó algunos que hoy están todos plantados.

Para que no se malogre tiempo y dinero hay que cuidarlos.

Es necesario plantar variedades; más dinero se emplea, más beneficio se obtendrá.

Naranjos y limones son frutas muy buenas; también conviene plantar de éstos.

El que puede debía hacer viñedos; no es dinero que se juega en carreras o al «monte».

El olivo es un árbol que da el precioso aceite que tan caro se vende y tan de lujo que es hoy.

Sin embargo, si los que tienen campo y dinero dedicaran un poco de las dos cosas en plantar olivos, darian riqueza al país y sería un gran beneficio para ellos, captándose la simpatía general y la admiración, mirándoseles como hombres de verdadero progreso, que no gustan sólo de llevar plata al banco o emplearla sólo en vacunos.

## A LAS LECTORAS Y LECTORES

A vosotras vaya hoy nuestra palabra de agradecimiento, porque nos convidásteis a seguir el camino que solos emprendimos.

Estamos seguros que hasta hoy, dentro de nuestro alcance, podemos mostrarnos con la frente alta y serena la mirada.

Nuestras actitudes no han obedecido a móviles mezquinos o rencorosos, falsoando la verdad.

Nuestra predica ha sido basada justo al programa, lema y fin con el cual salimos a la palestra, sin mirar a derecha e izquierda.

Nadie está exento de errores, pero jamás hemos errado a sabiendas, o ser instrumento de personas para el logro de sus fines.

Así lo comprendieron muchos que nos ayudaron, sea de los ataques de lenguas anfibianas—cuyo campo de acción ha sido la sombra—o haciendo llegar hasta nosotros la palabra de aliento y con la difusión de nuestra pequeña hoja.

De entre estas personas hay gentiles señoritas; permítasenos al agradecer a aquéllas, a nuestros avisadores y lectores en general, cargar un poco más la pluma de tinta por la parte que toca al bello sexo.

## La prensa del interior y el eco

No es nuestro propósito querer marcar rumbos a la prensa del interior, respecto a su misión en la sociedad, en estas breves consideraciones.

Nos guía simplemente un sentimiento altruista y de justicia.

Trátase de hechos de actualidad cuyo teatro puede ser Montevideo u otros países de los que se hace eco, y sin ningún comentario, los da como simple noticia.

Pongamos por ejemplo el movimiento obrero de la capital.

Está harto comprobado que por cuestiones políticas, los grandes órganos ajustan su predica a programas limitados, y porque discordan con tal o cual la arremeten contra la masa obrera tildándolos de perturbadores, o de injustas pretensiones, o frases por el estilo que en el interior de la República, los lectores de esos órganos crean animadversión para con el obrero.

Nosotros comprendemos que esa es campaña de situación impuesta.

Sería necesario en esos movimientos u otras cosas de la misma o diferente naturaleza, que desprestigiese a determinadas entidades que, la prensa del interior, despojándose de pasiones y lejos del contagio metropolitano, basado en los hechos verídicos extractos del conjunto de las noticias diarias, los analizara con serenidad de espíritu y concienciada mente que, si no pudiera influir en una justa solución, al dar su juicio justiciero y sincero, lle-

varía al menos en el ánimo de los habitantes del interior la verdad que, no cabe duda— dado que ella está más compenetrada del cotidiano vivir y más cerca de los efectos de la vida cara — sería favorable para la clase trabajadora.

Así fomentaríase el respeto, la protección y la consideración al hombre de trabajo.

En la capital los grandes órganos están en manos de *políticos* que marchan rumbo a la *política* con su programa trazado, no saben de privaciones ni de rudas fatigas.

Todo lo sacrifican en aras a la política.

En la campaña es diferente; se está más cerca de la vida real y aunque hay órganos que responden a aquellos programas se está más lejos del torbellino.

He aquí nuestra opinión.

### Comentando

#### Hechos cosas y otras menudencias

##### El suicidio

El haberse suicidado el doctor Julian Quintana—ante cu ya tumba nos inclinamos respetuosamente—nos ha venido a la mente una discusión que sostuvimos, muchos años atrás con un apreciado amigo, hoy lleno de vida, sobre el suicidio.

Sostenía, el aludido amigo, que el que suicidase es un cobarde, que no tiene fuerza de soportar los pesares de la vida, etc. etc.

Nosotros, en cambio, decíamos que son momentos de desesperación. Embargado por el dolor o contrariedades una persona, cae en una postración y debilitamiento espiritual que obra bajo la presión de una idea fija: el de eliminarse la vida.

Ante el suicidio del doctor Quintana, hombre luchador en todas las fases de la vida, no sabemos si adjudicarnos la razón a pesar del caro amigo que nos leerá.

##### El homicidio

El señor Pedro Bertoletti, persona estimable y de intachable conducta, que un día antes de caer bajo el acero criminal había estado comprando artículos en una casa de comercio local para recogerlos a la vuelta de Colonia y seguir para campaña, punto de su domicilio, seguro que no podía llevar planos de ataques a la cancha armada, ni intenciones de pelea, sino — hombre de negocios — iba arreglando sus asuntos.

Es de lamentar como los hombres de hoy quieren como los primitivos incivilizados, arreglar las cosas a cuchillos y revólveres.

Es indudable que muchos hombres son los culpables, pues se han visto pagar vidas humanas por pocos billetes sucios, lo que da ánimo a reincidentes,

dir y se fomenta... el arte, cuando se le debiera, poner cadenas a los pies por 25 o 30 años.

##### Accidentes

Días pasados fué víctima de una patada de un animal caballar un menor de 7 años, hijo del señor Varolín.

Este desgraciado suceso nos dice que a la infancia hay que cuidarla más.

No pretendemos que se deje solo jugar al niño, no; sino que se le haga trabajar en consonancia a su edad.

Son los mayores que han de ver el peligro que amenaza al niño.

Se oye y se presencian casos con harta frecuencia de chicos corriendo con botellas en la mano, con bombillas en la boca, jugando con cuchillos, que se han quemado con agua caliente estando delante de la cocina, que han perecido ahogados mientras se bañaban, que se han quebrado por tra bajar más de lo que su edad les permite,

Hay que ser más razonable y se le debe mucho cuidado a la infancia.

##### Gigantes de seriedad

La palabra «defensa», por obra de la casualidad, nos va resultando de humorístico sentido, y hasta nos deja muy «chicos» en lo que respecta a nuestra «amenidad», dejándonos pensativos, si debemos o no suprimir eso de «ameno».

Porque el humorismo de la «defensa» (y la «defensa» humorística de «Napoleón XXXV») nos está haciendo creer que somos unos gigantes en seriedad.

##### ¡Qué chistel!

##### Hojas sueltas

La pasada semana circulan en esta localidad dos hojas sueltas

Una firmada por el señor Fernando J. Carballo y con título «Mi palabra» y la otra llevando su retrato, rasgos biográficos de su actuación política.

Por esta nos enteramos de lo que ha sido el señor Carballo y en la otra del pequeño «lío» con sus compañeros por la candidatura, que correligionarios del señor Carballo querían levantar, de la que la prensa informó.

Nosotros! si que no nos tememos en el lío pero manifestamos, con base las dos hojas y por haber presenciado en la noche del 30 de Julio la actividad del señor Carballo que nos quedariamos con él en camión de dos profesionales políticos.

##### ||2878||

Se nos envió ha unos días, —atención que agradecemos— la nómina de los inscriptos en los registros cívicos del Departamento y nos encontramos con 2676 huérfanos del saber.

Otro tanto o más, quizás habrá que no han llegado a la

edad de inscribirse.

Después nos llenamos la boca de política, pueblo soberano y democracia, y hay quien dice que el Poder Ejecutivo es apoyado por entidades extranjeras cuando debía de pedir escuelas gritando tan fuerte y hablando menos disparates y analizar quién produce más.

##### A manera de interview

Fuimos a saludar a una persona que venía de O. de La valle.

— Los caminos — nos dijo por allá son una calamidad; se peludea y hay que encenderse a San Pedro que tiene las llaves del Paraíso...

— ¡Qué cosa! nosotros

— Si hubiera C. Auxiliar no pasaría eso.

— ¡No hay!

— Que va haber, al menos que le preguntén al Intendente que hace poco estuvo en Nueva Helvecia a mejorar.

##### Era cierto

Dicho y hecho, y la juventud local prepara la velada para el 23 de este mes.

No podemos quejarnos del vecindario, pues siempre nos ha llevado el apunte.

Deséábamos en la Oficina de Correo local, una metamorfosis y se hizo; una vez (no de estos recientes) denunciábamos el mal estado de un trozo de camino que conduce a la capilla y unos vecinos, cansados de esperar, lo arreglaron; hablamos del deporte, «El balón» y algunos jóvenes pidieron folletos para su ensayo, y lo llevarán a cabo; escribimos sobre plantación de árboles y buena impresión causó; ahora con la velada, idénticos resultados.

Sólo algunos hombres de la Administración Pública se han mostrado indiferentes, exceptuando algunas cositas y lo del «Paso de Obispo» que no sabemos si llegó a Cardenal o Papa.

Y lo de la velada era cierto.

### Gran velada literario musical

Por el cuadro de aficionados «Ariel» y a beneficio de la Sociedad «Unión Tararirensis». A las 8.30. En conmemoración del gran aniversario patrio, 1825-25 de Agosto-1919. Se efectuará el sábado 23 de Agosto de 1919, en el local del señor Juan Quinelli,

#### PROGRAMA

1. Himno Nacional, por la orquesta.

2. Recitación «El canto de los Héroes».

3. La chistosa comedia en un acto «Nicolás».

Personajes. Lucia: Sta. María Julia Umerez.

Victoria: Sta. Juana María Quinelli.

Augusto: Sr. Enrique P. Umerez.

Pascual: Sr. Alfredo F. Camio.

Intervalo.

4. Sinfonía por la orquesta.

5. El precioso drama en un acto «Hijo por Hijo».

Reparto:—Maria: Sta. Paquita Sarralde, Polier: Sr. José Pedro

Pertierra, Arturo: Sr. Enrique Delmonte, Kerman: Sr. Alfredo F. Camio.

6. El diálogo «También la gente del pueblo....»

Reparto:—Felipe II, señor Ramón Dapelo; Guardia, señor Enrique Delmonte.

#### Intervalo

7. La graciosa comedia en un acto titulada «Walkyria».

Personajes.—Susana: Sta. Ernestina Mourglia. Doria Pascua la: Sta. Juana María Quinelli. Jacinto: Sr. José Pedro Pertierra. Laureano: Sr. Enrique Delmonte. Don Tiburcio: Alfredo F. Camio. Pepe: Sr. Enrique P. Umerez.

Nota: En caso de mal tiempo se suspende la función para el sábado siguiente. Precios de las localidades: Platea 0.40. menores 0.20,

### De la Fomento local

Como estaba anunciado, el 3 del corriente tuvo lugar la Asamblea general de la Sociedad de Fomento local, quedando las nuevas autoridades constituidas en esta forma.

Presidente, Sr. Juan Quinelli. Vice, Julio Tron.

Secretario, Enrique Umerez.

Tesorero, Santiago Germanet.

Vocales, Juan Daniel Bonjour, Davyd Malán y Juan P. Benech.

Suplente: 1.º Luis J. Rivero, 2.º Carlos Damás 3.º Miguel Rostagnol.

Comisión Fiscal: Estevan Mai neto, Enrique Gironés (hijo) y José Rebustat.

### Congreso Permanente Departamental

Nueva Palmira, Julio 14 de 1919.

Sr. Director de EL OBRERO DE TARARIRAS.

Tarariras.

Tengo el agrado de transcribir a continuación la conclusión que referente a la prensa departamental votó este congreso en su 5.ª reunión, efectuada en la ciudad de Colonia el 30 del ppdo. mes de Junio y el 1.º de Julio en curso. «Rendir igual homenaje (caluroso voto de aplauso) a la prensa departamental por la forma patriótica y desinteresada en la que ha secundado y secunda la sección de las sociedades y comisiones de fomento de la región, así como la del congreso departamental.

Dejando cumplido el mandato del congreso, me complazco en saludar al señor Director muy atentamente.

Presidente, Vicente A. Pérez, Angel J. Bianchi, José M. Zardiech, Secretarios.

Esta hoja, que mira con verdadero entusiasmo el de-

sarrollo, gestiones y laboriosidad de estos organismos rurales—palanca de progreso real—cumple nada más que con su deber, conscientemente, en secundarlos.

De lo que a nosotros tocamos, agradecemos efusivamente el sentido de la conclusión votada por los hombres progresistas, retribuyendo el saludo y la atenta nota que la Sociedad de Fomento de Nueva Palmira se ha dignado dirigirnos.

### NUEVO GALENO

En lugar respectivo publicamos un aviso del doctor Carlos A. Jourdan que ha establecido su consultorio médico entre nosotros.

De las buenas informaciones que se tienen del joven médico, que destaca siempre en el curso de sus estudios, hará que las personas que necesitan de sus servicios profesionales, encuentren un defensor de la salud.

### Nuevos suscriptores

Sra. Vda M. de Tristán: Mercedes.

Sr. Marcelino Fernández, Colonia, Constante Habil, local. Muy agradecidos.

### Vida social

#### Viajeros

De Buenos Aires y Montevideo acompañado de su señora esposa Susana M. Long el doctor Carlos A. Jourdan.

—A y de La Paz, la señora Catalina M. B. de Dalmás acompañada de su señorita hermana Elvira.

De y a Cerro de las Armas el señor Alberto Casamagnaghi.

—Regresó de Montevideo, el señor Manuel D. Dalmás.

—De Cerro de las Armas, estuvo en ésta el señor Luis de la Quintana.

—Regresó de Rosario, el señor José Scafó.

—De y a Juan L. Lacaze, la distinguida educacionista Dolores Gironés.

—Estuvo en Colonia el señor Rafael Balbuena.

—A y de Rosario los señores Ignacio Artola e Isidoro Dominguez.

—Estuvo en ésta de Cerro de las Armas el señor Constantino Sánchez.

—De O. de Lavalle y para Colonia el señor Raúl Lafón Rodríguez.

—De paso de ésta el señor Aniceto Flores.

—De San Juan estuvo en ésta el señor Antonio Andrés.

—Estuvo en ésta el joven Honorato M. Vilanueva.

—Regresó de Durazno el señor Ramón Dapelo.

—A y de Mercedes, el señor Laureano Pino.

—De y a Colonia el señor José M. Pérez.

—De Montevideo y para Colonia pasaron por ésta los señores Manuel y Arturo Rivas.

—Para Colonia la educacionista Sta. María T. Zerpa.

—Regresó de Carmelo el inspector de policía don Domingo Epherre.

—Para Montevideo, el señor A. Piotti.

#### Enlaces

Se ha postergado para Setiembre la boda de la señorita Juani ta Chiovino con el señor Quino Colmán.

—Para el 23 de este mes se ha fijado el enlace de la señorita Isabel R. Viega con el señor Manuel Maryhiara.

#### Enfermos

Restablecido de la gripe el señor Saturnino Rossi.

—Guarda cama la señora Isabel P. de Girones.

—Mejorada la señorita Pan chita Gironés.

—Grave enfermo el señor José M. Pérez.

—Guarda cama el señor Antonio Pérez y su señora esposa.

—Leve enfermo el señor David Negrin.

#### Necrológica

En Palmira falleció el señor Maximo Dilar, hijo del fuerte comerciante de O. de Lavalle señor Manuel Dilar.

A sus deudos nuestra condoleancia.

### Asistencia Pública Nacional Hospital Colonia

#### AVISO

A los señores médicos se les hace saber que, por resolución de la Dirección G. de la Asistencia Pública Nacional, quedan autorizados para recetar a los meuesteros atacados de gripe, cuyas recetas se despacharán en la farmacia de este hospital y en las farmacias particulares, por cuenta de la Asistencia Pública, en las localidades donde no exista hospital.

El Director  
Colonia, Julio de 1919.

#### Doctor Carlos A. Jourdan

Médico-Cirujano: Ha abierto su consultorio en esta localidad en su propio edificio. Consultas todos los días. Tarariras.

#### PINTOR

Pongo en conocimiento de las familias en general, que encontrándome en esta localidad trabajando en la nueva «Farmacia Artigas» ofrezco mi servicio profesional.

Voy a cualquier punto de campaña.

Precio módico y trabajo esmerado.

Dirigirse a MARCELINO FERNANDEZ Tarariras.

¿Necesita un automóvil FORD?

SOLICITE precios y detalles al agente, que le enseñará el manejo y se lo entregará en su propia casa.

Taller de reparaciones, pinturas, repuestos, aceites, neumáticos, nafta, etc.

Agencia del automóvil FORD.

**David Dalmás**  
Estación Tarariras

Zapatería «El Porvenir»

— DE —

**José Niederer**

Se hace toda clase de trabajo perteneciente al ramo. Surtido permanente de calzado.

EST. TARARIRAS

**“La Sirena”**

Próximamente el grandioso

y colosal surtido de

Otoño e Invierno

Grandes novedades

**PRANDI & LANDINI**

Teléf. 28

Frente a la Plaza

COLONIA

#### AVISO

LA SOCIEDAD DE FOMENTO que tenemos el honor de representar, inspirada en los mejores propósitos para las mejoras y beneficios de la población en general, recuerda a todas aquellas personas que sean amantes y quieran estimular al progreso, que están en su deber moral y material de formarse socios, y de ahí, aportar su concurso de bien en general.

En Agosto próximo se realizará la nueva Convención y a la vez se podrá demostrar cuán empeño se muestra nuestra Sociedad para colocarse a la altura que merecen todas aquellas instituciones, formadas con ideales y voluntad propia, y que surjan para conquistar el bienestar de la región en que actúan.

La Comisión.

#### CAJÓN PORTA CUBIERTA

#### AVISO

Una gran comodidad para los dueños de autos. Se tiene un cajón redondo para poner herramientas y otros útiles y la parte exterior sirve para llevar dos cubiertas.

Visiten el taller de Alberto Brozia y se convencerán.

#### Se ofrecen

Frutas seleccionadas de la afamada quinta del señor Juan P. Malán (hijo), de Colonia Valdense. Diríjase al Director de esta hoja.

#### GILA NO Rematador Público

Escriptorio: Juan L. Lacaze

#### Dinero! dinero!

#### Tengo 15.000 pesos

Para colocar en hipotecas  
Para tratar con Carlos Ball,  
Tarariras.

#### ¡ATENCIÓN!!

Vendo en perfecto estado una carreta, dos rastras y una segadora marca McCormick. Es un buen negocio que se le presenta al hombre de campo.

Para tratar en San Luis con la señora María E. vda. de Camio.

**Aviso** Vendo plantas de duraznos a \$ 8.00 el ciento. Estación Tarariras. — David Malán.

Imp. «Helvecia».

# “Talleres gráficos ‘HELVÉCIA’”

COLONIA SUIZA (Dept. de Colonia)

Se hacen toda clase de trabajos comerciales  
CON PRONTITUD Y ESMERO

Trabajos en varias tintas

Participaciones de enlace

Invitaciones para funeral

Tarjetas de visita

Memorandums, notas, recibos, etc.

Precios razonables

Farmacia Estación Tarariras

— DE —

CARLOS BALL

Surtido completo en drogas y Productos Químicos.  
La Farmacia está atendida personalmente por su propietario  
Precios módicos. Servicio nocturno.

Estación Tarariras

**Alberto Brozia**

Con taller de Herrería, Carpintería, Pinturería, se encarga en la reparación de automóviles, como ser: pinturería, tapicería, etc.

Cuenta con un talabartero competente.

El cliente saldrá satisfecho.

Trabajos sólidos y garantidos.

Est. TARARIRAS

**LA VENCEDORA**

FÁBRICA DE MUEBLES A VAPOR  
Carpintería, Colchonería y Cajonería Fúnebre

— DE —

**Emilio Naviliat y Hnos.**

(Antigua casa de J. Martelletti)

En esta casa recientemente abierta, encontrará el público un completo surtido de mueblería de todas clases.

Cuenta con un completo servicio fúnebre, desde el más lujoso al más modesto.

Se hace toda clase de trabajos de carpintería, construcciones, etc., etc.

NUEVA HELVECIA

**Ramón Dapelo**

Comisiones - Representaciones

Agente de negocios rurales

Escritorio: Estación Tarariras

**“Juventud Saucense”**

Sastrería de

**DANIEL NIPOLI**

Se hacen trajes sobre medidas, nacionales y extranjeros, garantíéndose la confección.

Corte esmerado

Última novedad, según los figurines recientemente recibidos.—Pueblo Juan L. Lacaze.

**José Scarfò**

CONSTRUCTOR  
ALBAÑIL

Pidan presupuestos en el ramo de albañilería en general.

Escritorio en Rosario y en Tarariras, casa de don Juan Quinelli.

**Se avisa al público**

Que habiéndome hecho cargo del establecimiento fotográfico LUZ Y SOMBRA de Floro Cortela, mis favorecedores encontrarán un completo surtido de tarjetas lo más novedoso, lo mismo que toda clase de trabajos al platino sobre porcelana, seda, retratos al tamaño natural, lápiz, bromuro y todo lo que se relaciona con la fotografía.

Eduardo Cortela.